

Par là cette déclaration se différencie également des positions des meilleurs éléments de gauche des pays arabes , qui , si ils admettent parfois (comme dans la résolution que nous avons citée) que la solution ne doit pas être le départ des populations juives d'Israël , ne donnent cependant pas de solution positive réelle.

Une des mesures proposées dans la déclaration de l'O.S.I. peut paraître extrêmement dure : c'est l'abrogation de la "loi du retour", qui accorde à tout juif le droit d'immigrer et de devenir automatiquement un citoyen de l'état d'Israël. Cette proposition est le résultat de la conviction profonde de l'O.S.I. que le retour en Israël n'est pas une solution à la question juive : même s'il peut représenter une solution individuelle pour le juif qui échappe aux risques de persécutions anti-sémites dans certains pays capitalistes (ou éventuellement à l'antisémitisme qui existe encore dans certains pays de l'Est), le retour en Israël risque de jeter les juifs dans une trappe sans issue , et d'entraîner une tragédie dont la seule solution "réaliste" devient alors l'aide impérialiste, américaine en particulier, qui vise en réalité par delà les garanties qu'elle offre à Israël , à perpétuer sa présence au Moyen-Orient.

La proposition de l'O.S.I. peut sembler irréaliste à l'étape actuelle. De fait elle pré-suppose un développement de la lutte des classes, tant en Israël que dans les états arabes. Nous ne nous serions pas hasardés à présenter cette solution du conflit israëlo-arabe si il n'y avait pas de militants , en Israël même , qui défendent ces positions.